## Rebland Kurier

13.09.2017

## **RK-SERIE: MEIN VEREIN IST SPITZE**

## Heute: Kirchenchor St. Stephan Gottenheim

er Kirchenchor St. Stephan der katholischen Pfarrgemeinde in Gottenheim kann dieses Jahr auf eine 200iährige Geschichte zurückblicken. Gefeiert wird das Jubiläum am Sonntag, 1. Oktober, 10.30 Uhr, in der Pfarrkirche St. Stephan in Gottenheim mit einem Festgottesdienst, den der Kirchenchor gemeinsam mit befreundeten Chören aus Umkirch, Neuershausen und Feldkirch sowie Musikerinnen und Musikern des Gottenheimer Musikvereins musikalisch gestalten wird. Aufgeführt wird die Missa Brevis in B von Christopher Tambling. Nach dem Gottesdienst findet ein Empfang auf dem Kirchplatz und im Pfarrhof statt.

Mit seiner 200-jährigen Geschichte ist der katholische Kirchenchor der älteste Verein in Gottenheim. Derzeit hat der Kirchenchor, der 1817 gegründet wurde, circa 25 aktive Sängerinnen und Sänger. Seit 2006 ist Eric Maier Dirigent des Chores. Wenn er verhindert ist, wird er von Organist Peter Maier vertreten, der auch Sänger im Chor ist.

Im Jahr 1817 gab eine Verfügung des Landamtes Freiburg, die Kirchenbediensteten zu bezahlen, den Ausschlag für die Entstehung des Kirchenchores in Gottenheim. Sieben Chorknaben kamen in den Genuss einer Vergütung. 1820 gab es einen gemischten Chor mit zwölf Sängerinnen und Sängern, an die je 30 Kreuzer ausgezahlt wurden. Nach einer Unterbrechung durch den zweiten Weltkrieg wurde unter Schulleiter Franz Gersbacher der Gottenheimer Kirchenchor im Jahr 1946 neu belebt. Im Jahr darauf trat auch Alfred Maier mit 17 Jahren dem Kirchenchor bei. Er ist bis heute aktiver Sänger und sang am Ostermontag dieses Jahres zum 70. Mal im Ostergottesdienst mit. 1948 wurde im Rahmen einer kirchenmusikalischen und in einer anschließenden weltlichen Veranstaltung der heutige Cäcilienverein gegründet. Im Jahr 1986 wurde dem Kirchenchor für das über 100jährige Bestehen die Palestrina-Medaille überreicht. (ma)

## Neue Sängerinnen und Sänger

sind im Kirchenchor jederzeit willkommen. Geprobt wird am Mittwoch im Gemeindehaus St. Stephan von 18.45 Uhr bis 19.45 Uhr.



Der Kirchenchor Gottenheim kann das 200-jährige Bestehen feiern.